

**Ioanna PATERA, Theoi sumbômoi et autels multiples. Réflexions sur les structures sacrificielles**

**Résumé :** Des grands autels que se partagent divinités et puissances héroïques aux autels doubles, les structures associées au sacrifice sont généralement analysées en fonction de leur forme. Les autels doubles sont principalement associés à des divinités honorées dans un même espace mais sur des structures différentes, ou encore à la double nature du rite, considérée par certains comme olympienne et chthonienne. En examinant de manière plus approfondie les regroupements de puissances mentionnés par les sources écrites et en les confrontant aux données archéologiques disponibles, nous tenterons de nuancer les associations généralement établies entre les différents types de structures sacrificielles et la nature des rites qui y sont accomplis.

**Abstract:** Sacrificial structures, particularly altars shared by divine and heroic figures and the so-called double altars, are usually analysed on the basis of their form. The double altars are generally associated with divinities honoured in a single space though on separate structures, or with the double nature of the rites, considered by some scholars as being Olympian or chthonian. Through a thorough examination of the groups of divinities mentioned in the written sources and their comparison with the available archaeological data, we will attempt to qualify the established associations between the various types of sacrificial structures and the nature of the rituals that are performed there.